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A8 ■責任編輯：甄智曄止止暴暴制制亂亂

11月通脹2.9% 主因旅業交通重創
香港文匯報訊（記者 鍾立）持續逾半年的暴力衝
擊重創香港經濟，旅遊業影響尤其明顯，令港物價持
續放緩。香港特區政府統計處昨日公佈，上月消費物
價指數按年升3%，較10月的3.1%升幅稍低，是半年
來新低。剔除所有政府一次性紓困措施的影響後，上
月的基本通脹率為2.9%，同樣較10月的3.1%為

低。政府發言人表示，11月的升幅放緩
主要是由於旅遊費

用和進出香港交通費用下跌所致，政府會繼續密切留
意通脹情況，特別是對低收入人士的影響。
從細分指數分析，上月甲類、乙類及丙類消費物價

指數的按年升幅分別為3.5%、2.9%及2.5%。剔除所
有政府一次性紓困措施的影響後，有關指數的按年升
幅分別為3.6%、2.8%及2.4%。
在各類綜合消費物價指數組成項目中，價格於11月

錄得按年升幅的類別為食品(不包括外出用膳)
(13.9%)、雜項物品(3.3%)、住屋(3%)、外出

用膳(2.2%)、交通(2.1%)和雜項服務(1.5%)。價格錄得
按年跌幅的類別為電力、燃氣及水(6.4% )、衣履
(3.5%)、耐用物品(2.3%)和煙酒(0.1%)。
截至上月為止，對上3個月的綜合消費物價指數按

年升3.1%，剔除所有政府一次性紓困措施影響後的升
幅亦為3.1%。若以今年首11個月合併計算，綜合消
費物價指數按年升2.9%，剔除所有政府一次性紓困措
施影響後的升幅為3%。
政府發言人表示，11月的基本消費

物價通脹率進一步緩和至2.9%，消費物價指數多個主
要組成項目承受的價格壓力略為減退，儘管食品通脹
因豬肉價格高企而仍然顯著。
展望將來，發言人指由於進口通脹輕微及經濟狀況

欠佳令本地成本壓力緩和，整體通脹壓力在短期內料
會受控，政府會繼續密切留意通脹情況，特別是對
低收入人士的影響。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）公務員加
薪撥款自7月拖延至今，立法會財務委員會
昨日上午召開本年最後一次會議審議。煽暴
派議員許智峯在上次會議提出了傳召警務處
處長鄧炳強出席作證的要求，但由於財委會
未曾訂明如何決定是否行使傳召權，令昨日
財委會會議繼續討論如何決定是否行使傳召
權的議事程序。在煽暴派不停爭拗會議程序
下，財委會直至休會仍未能完成議事程序的
討論，令公務員薪酬調整議案須留待明年再
繼續審議。
財委會主席陳健波和立法會秘書處與法律

顧問商討後，昨日原定提出了3個方案供委
員討論。建制派議員謝偉俊提出，應該先決

定財委會現時是否行使傳召權，隨後審議議
案，而議事程序應另開會議討論，以免立法
會的職能浪費在研究議事程序下被「癱
瘓」。陳健波與法律顧問商討後，認為有關
方案可行，並接納為第四方案。
陳健波表示，由於要對其他委員公平，決

定在下午3時前，開放接受其他委員提交方
案。
陳健波在下午3時繼續召開會議，表示共
收到10個方案，在與法律顧問審視後，裁定
部分委員提出的方案不符合會議程序。
在他逐一解說下，裁定謝偉俊及煽暴派張

超雄的建議合乎會議程序，將加入與原定3
個方案於下次會議討論。

泛暴亂玩程序 審公僕加薪又拖

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）煽暴派
針對警隊抹黑不斷，近日又聲言全力阻止
警隊加薪議案通過。「撐警大聯盟」昨日
（20日）舉行「支持警隊薪酬調整」遊行
集會，隊伍從金鐘地鐵站出發，沿途揮舞
國旗及高舉橫額「強烈譴責泛民煽動暴
亂，支持香港警隊薪酬調整」，並高叫
「警隊超時工作，財委會快撥款」、「警
察抗暴，無畏無懼」等口號，和平地遊行
至政府總部外遞交請願信，表達市民支持
警隊的心聲，多位建設派立法會議員亦有
出席。
民建聯立法會議員蔣麗芸出席接收請願

信，她表示全港公務員加薪是每年一次，
是按生活指數與通脹而加，但煽暴派因針
對警察而故意拖延公務員薪酬調整議案審
議。她指煽暴派不只是拖延警察加薪，更
拖延了全港18萬公務員及非政府資助機構
的加薪。因昨天已是財委會今年最後一次
會議，議案再未能通過就要延至明年，強
調煽暴派的「針對」是影響全港18萬公務
員團隊的。
大聯盟召集人張美芬接受本報訪問，十

分感警察在為香港止暴制亂的辛勤付出，
對煽暴派在議會的拉布行為感到憤慨。她
指從6月開始的暴亂，失去人性的暴徒以

磚頭、改裝的尖銳雨傘、鋼珠彈、弓箭、
鏹水及汽油彈等等致命武器在全港各處襲
擊破壞，香港全賴有警察站在前線保護市
民。
張美芬表示，無論警察在多個月來怎樣被

煽暴派議員及黑心傳媒指責與抹黑，警察都
一直堅定不移而從未退縮，市民都一直看在
眼裡，衷心地支持警察。她又指，近日民間
越來越多市民自發組織參與支持警察活動，
可見警察的付出是有目共睹的。
她期望立法會議員能盡快通過議案，讓警

察應得的加薪及「超時補水」能順利撥款，
不要讓煽暴派的拉布阻礙香港發展。

感謝警隊止暴 市民遊行撐警加薪

中大早前委託獨立認可實驗室於不同時間在
校園不同地點，抽取空氣、水質及泥土樣

本，並送往化驗，昨日公佈第三批校園環境檢測
結果。

校園水土空氣二號橋全冇事
泥土樣本化驗結果顯示總氰化物的含量遠低於
1毫克/公斤，這濃度亦遠低於由香港環境保護署
在2007年發出的《按風險釐定的土地污染整治
標準的使用指引》中「按風險釐定的土壤污染整
治標準（公園）」之總氰化物含量（4,900毫克/
公斤）的參考水平。
這表示總氰化物含量在這些泥土中所有的水平
並不顯著，而結果與離二號橋較遠位置的泥土樣
本相若。
空氣樣本方面，7個室內和室外的空氣樣本在

二號橋附近較受影響的地點採集。因香港沒有環
境空氣的二噁英、多氯聯苯和多環芳香烴的標
準，故引用了香港環境保護署在2003年發出的
《評估香港有毒空氣污染物的量度數據》最後報
告內一些較早前的香港環境空氣監測統計數據和
國際指引作比較。
結果顯示，所有空氣樣本的測試結果遠低於各

個國際指引的參考水平，亦屬於香港環境空氣監
測所錄得的數值範圍之內。
至於5種催淚氣體殘留物含量之檢測結果，首
批測試在賽馬會研究生宿舍一進行，並收取了9
個環境空氣樣本、9個環境表面擦拭樣本和6個
水樣本。根據測試結果所見，所有測試參數都遠
低於在報告上所規定的最低數值。
其餘在大學體育館、大學正門和在新亞書院等
遠離二號橋所取得的樣本的化驗結果，將於收到
報告後盡快在中大網頁上載。
總括而言，前述的污染物在泥土、空氣及5種
催淚氣體殘留物含量之數值，對健康的危害是微
不足道。中大表示，由於3批樣本的檢測結果皆
符合標準，故已開始清理及重修原本圍封的環迴
東路一帶路面，並於後天（23日）開放使用。

大學站復修貴 未知誰埋單

香港文匯報訊（記者 文森）黑衣魔上月
非法佔據中文大學，並以校園作據點與警
方發生激烈的衝突，其間附近的港鐵大學
站亦受嚴重破壞，港鐵職員用逾一個月復
修後，車站今日終於可以重開，但當日的
破壞痕跡至今仍處處可見，其中月台上的
多個資訊顯示屏，近C出口的升降機、以
及整個D出口均仍然未能使用，估計需再
花數月完成。港鐵透露，該站復修費用不
菲，但未正面回應會否轉嫁予乘客或向政
府申請撥款。
港鐵副車務總監李家潤表示，港鐵在高

峰期曾在一日內派出200名工程人員到大
學站日以繼夜地進行復修，他指車站的消
防及列車信號等基本運作所需系統及設
施，目前可恢復運作，故決定大學站今日
起重新開放。
不過，站內的損毀痕跡至今仍隨處可

見，通往中文大學的D出口損毀嚴重，暫
時未能開放，港鐵車務營運總管黃琨暐
指，該出口未完成的復修工作主要是重鋪
電線。
同樣是通往中大校園的C出口雖然可以

重開，但曾被狂徒縱火的升降機受嚴重破
壞，暫時仍然未完成維修，現場並仍然留
有燒焦變黑的印記，乘輪椅或攜帶大型行
李的乘客需使用A出口或B出口進入車站
經斜道登上月台，港鐵表示會安排職員為
有需要乘客提供協助。
車站各個出入口在重開初期亦會有不少
閘機需要停用，港鐵昨日帶記者進入車

站了解維修進度期間，仍有職員繼續進行
搶修，黃琨暐指港鐵在繁忙時間會加派職
員以手提及流動車票處理器加快乘客出入
閘程序，但預計所需時間仍會較過往長，
呼籲乘客耐心等候。

安排80月台助理當值
月台上的資訊顯示屏同樣仍未完成復

修，由於東鐵北行方向列車會有不同的終
點站，港鐵暫時需要安排職員在月台上舉
牌，提示乘客即將到站列車是前往羅湖抑
或往落馬洲。港鐵表示已因應有關措施而
安排50名至80名月台助理等職員在大學站
當值。
在修例風波爆發後，多個車站的捲閘都

曾被暴徒強行拉起再闖入車站，大學站在
封閉期間除進行復修工作外，亦有因應有
關情況而加強保安，該站多個出入口的捲
閘現時都已經換作鋼門，而車站客務中心
的玻璃窗亦被透明膠板所取代，兩旁位置
的玻璃更換上防火的不銹鋼板。另外，站
內的廣告燈箱亦換成紙板廣告。

陸頌雄促增強保安護車站
李家潤被問及今次大學站復修工程所涉

金額，及會否向政府申請撥款或將金額計
入車票成本時均未有正面回應，只是表示
所涉金額不是小數目，呼籲黑衣魔停止破
壞車站設施，及做出危害乘客、港鐵職員
及鐵路安全的行為，「其實在(復修)費用上
是多，還有餘下幾個月的時間及工夫，我

們仍需要審慎看費用及時間要多少。」
工聯會立法會議員陸頌雄認為重開大學

站是好事，能方便馬鞍山居民及前往中大
和科學園的市民，但他指車站未完全修
復，希望港鐵加派人手確保安全。「日前
到大學站觀察時，發現月台的閉路電視尚
未修復，特別是大學站月台空隙大，易生
意外，希望港鐵要有相應人手，在月台的
不同位置提醒市民，亦要加強保安，避免
車站再受破壞。」他強調，盡快恢復大學
站運作重要，但安全更重要。

香港文匯報訊（記者 文森) 煽暴派

造謠指警方施放催淚彈會釋出二噁英

云云，企圖抹黑警方的依法執法行

動。但香港中文大學於上月中發生暴

徒衝擊事件後，委託獨立認可實驗室

抽取空氣、催淚氣體殘留物及泥土樣

本進行環境檢測，繼早前公佈的兩批

檢測結果並未發現問題後，昨日公佈

的第三批檢測結果顯示，樣本皆符合

安全標準，對健康的危害是微不足

道，顯示煽暴派的指控是無中生有，

中傷警方。中大表示，由於三批樣本

的檢測結果皆符合標準，故已開始清

理及重修原本圍封的環迴東路一帶路

面，並於後天（23日）開放使用。

■■受嚴重破壞的大學站今天重開受嚴重破壞的大學站今天重開。。香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

■■職員舉牌指示路線職員舉牌指示路線。。香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

■■顯示屏未修復顯示屏未修復。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

■■泛暴派中傷警方使用催淚彈含危險的二噁英含量泛暴派中傷警方使用催淚彈含危險的二噁英含量，，中大提供的化驗結果揭破其謊言中大提供的化驗結果揭破其謊言。。 資料圖片資料圖片

■■泛暴派曾在泛暴派曾在
中大校園燃燒中大校園燃燒
雜物縱火製造雜物縱火製造
污氣污氣。。

資料圖片資料圖片

■■升降機未修復升降機未修復。。
香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝


